

GROSSE PÖTTE



■ Mit das größte Kreuzfahrtschiff der Welt: Die „Allure of the Seas“ wird gleich mehrmals in Palma erwartet. FOTO: ROYAL CARIBBEAN

2015 rockt

Headbanging zur See, „Mein Schiff 2“ mit Basis Palma und etliche Hingucker: Das bringt das Kreuzfahrtjahr



Von Jörg A. Boeckmann
www.cruceros.es
www.kreuzfahrten-ab-palma.es

Das Kreuzfahrtjahr 2015 beginnt mit der erwarteten Flaute im Winter, welche das Bild in den kommenden Wochen bestimmen und dafür sorgen wird, dass auch während der kompletten Monate Februar und März mit einer Ausnahme nur Schiffe der Reedereien Aida und Costa zu erwarten sind. Da es sich hierbei jedoch um große Schiffe handelt, werden diese Anläufe sich durchaus dienstags und samstags im Stadtbild Palmas bemerkbar machen. Außerdem bieten beide Reedereien Interessenten die Gelegenheit, auch ab und bis Palma zu einer preisgünstigen Winterreise durch das westliche Mittelmeer in See zu stechen.

Bunt wird es im Hafen mit Beginn des Monats April, dann steigen sowohl die Zahl der normalen Anläufe wie auch das Angebot für Reisen ab Palma deutlich. Ein erstes Highlight ist die beinahe komplett ausgebuchte **Full Metal Cruise II** die gemeinsam von Tui Cruises und den Veranstaltern des legendären Festivals in Wacken organisiert wird und viele Fans härterer Musik auf die Insel locken wird.

Mit dem Inselradio auf Tour
Aktuell noch gute Buchungsmöglichkeiten gibt es auch für die **Sonderreise Crucero**, eine

Balearen-Kreuzfahrt, die ab dem 17.4. Kurs auf Formentera, Ibiza, Menorca und Port de Sóller nimmt. Mit an Bord sind neben Daniel Vulić vom Inselradio 95,8 auch Moderatoren-Legende und Kreuzfahrt-Experte Uwe Bahn sowie die spanische Band „Isla San Juan“, deren Songs zum Stammrepertoire beim Inselradio gehören. Zweimal auf der Tour heißt es Talk & Tapas – neben kulinarischen Köstlichkeiten mit Inselbezug sind hierfür Gespräche mit interessanten und prominenten Inselbewohnern vorgesehen. Nähere Informationen und Preisauskünfte gibt es sowohl beim Inselradio als auch bei kreuzfahrten-ab-palma.es

Ebenfalls deutschsprachig geht es auch auf der **Mein Schiff 2** zu. Erstmals stationiert die Hamburger Reederei TUI Cruises ein Schiff für einen längeren Zeitraum in Palma. Hier startet und endet auf insgesamt 16 Abfahrten die 10-tägige Reise „Mittelmeer mit Ibiza“. Neben der Nachbarinsel stehen unter anderem Ajaccio auf Korsika, der wohl unvermeidliche Klassiker Civitavecchia bei Rom, La Spezia für Abstecher etwa nach Pisa oder Lucca, sowie Monaco und Toulon auf dem Fahrplan. Auch einen weiteren Hafen dieser Tour – Barcelona – werden viele Kreuzfahrer bereits kennen – wobei das Ausflugsangebot der Reederei auch dem Kenner durchaus neue Möglichkeiten eröffnet. Ich persönlich zumindest könnte bei der Stadiontour, dem Picknick im Parc Güell oder auch beim Besuch bei der Brauerei Estrella Damm Neuland entdecken. Als Abschluss der Kreuzfahrt wartet dann Ibiza und lockt mit unterschiedlichsten Möglichkeiten von der Wanderung

bis zur „Café del Mar“ Tour. Die Reisepreise inkl. dem sogenannten Premium All Inclusive Angebot beginnen bei 995 Euro in der Innen-, 1.495 Euro in der Meerblick- und 1.995 Euro in der Balkonkabine. Mehr Informationen zu dieser und anderen Reisen wird es beim Kreuzfahrten-Abend im Club der Mallorca Zeitung geben (Info siehe Kasten)

Auch Segelfreunde können in 2015 wieder ab/bis Mallorca auf einem Großsegler einschiffen. Fünf Törns ab/bis Palma bietet Star Clippers Kreuzfahrten auf seinem **Star Flyer**. Die Reisen finden in der Sommersaison ab dem 11. Juli statt und bieten jeweils eine Woche komfortable Segelkreuzfahrt, die ebenfalls balearische Häfen wie La Sabina auf Formentera, Ibiza, Maó und Port de Sóller aber auch Valencia und Sant Cales de la Rápita beinhalten. Die Frühbucherpreise beginnen bei 1.782 Euro pro Person.

Rundum erneuert

Weniger traditionell, sondern modern und familienfreundlich geht es auf der **MSC Armonia** zu, das Schiff wurde von der Reederei MSC Kreuzfahrten im Rahmen ihres 200 Millionen Euro teuren Programms „Renaissance“ gerade aufwendig renoviert und verlängert. Hierzu hat die italienische Fincantieri-Werft den 14.000 Tonnen schweren Bug abgetrennt und auf Schienen 30 Meter vom Heck entfernt. In den dadurch entstandenen Zwischenraum wurde die neue, 24 Meter lange und 2.200 Tonnen schwere Mittelsektion eingesetzt. Neben mehr Platz für Passagiere verfügt die „Armonia“ nun auch über eine verbesserte Energieeffizienz. Die Reisen ab Palma

SCHIFF AHOI

AIDA, COSTA UND SONST (FAST) NICHTS

Wie schon in den vergangenen Jahren bleibt es auch 2015 in Palmas Hafen im Januar ruhig. Außer der kurzen Visite des britischen Kreuzfahrers „Saga Pearl II“ erwarten wir lediglich die wöchentlichen Anläufe der „Aida Mar“ und des neuen Costa Flaggschiffes „Diadema“.

- 3.1. Aidamar (6-22 Uhr)
- 6.1. Costa Diadema (7-18 Uhr)
- 6.1. Saga Pearl II (8-17 Uhr)
- 10.1. Aidamar (6-22 Uhr)
- 13.1. Costa Diadema (7-18 Uhr)
- 20.1. Aidamar (6-22 Uhr)
- 20.1. Costa Diadema (7-18 Uhr)
- 24.1. Aidamar (6-23 Uhr)
- 27.1. Costa Diadema (7-18 Uhr)
- 31.1. Aidamar (6-22 Uhr)

führen zum Beispiel nach Sardinien und Marseille und kosten ab circa 700 Euro.

Für „Schleute“, die lieber im Hafen träumen, als wirklich einzuschiffen, wird besonderes bezüglich der XXL-Liner etwas geboten, Royal Caribbean Cruise Lines schickt nicht nur die fast neue und äußerst innovative **Quantum of the Seas** (12.5.15), sondern auch gleich mehrfach die **Allure of the Seas** – gemeinsam mit der Schwester „Oasis of Seas“ – das größte Kreuzfahrtschiff der Welt. Schon die

technischen Daten beeindruckend, wird das Riesenschiff bei einer Länge von 361 Metern und einer Breite von 47 Metern doch mit einer BRZ von 225.282 Tonnen vermessen. Gleich 2.165 Besatzungsmitglieder sorgen für die bis zu 5.400 Passagiere.

Freunde kleiner, edler Schiffe freuen sich auf die **Europa 2** und die beiden schicken Yachten **Seadream I und II** mit einer BRZ von gerade einmal 4.333 Tonnen, die nach längerer Abwesenheit im Mai wieder nach Mallorca kommen. Noch schöner anzuschauen sind die großen Segelschiffe, neben der „Star Flyer“ haben sich auch **Sea Cloud, Sea Cloud II, Royal Clipper** sowie die **Club Med 2** angekündigt.

Ganze acht Anläufe erwartet im Jahr 2015 der Hafen von Alcúdia, davon kommt sechsmal die kleine aber feine **Silver Wind**. Informationen zu allen Reisen gibt es auch telefonisch unter 871-804800.

LESER AN BORD

Die Mallorca-Zeitung und kreuzfahrten-ab-palma.es veranstalten für Kreuzfahrplaner am 26. Februar 2015 um 19 Uhr wieder einen Informationsabend zum Thema Kreuzfahrten. Lydia Förster aus der Hamburger Reedereizentrale erklärt Konzept, Produkt und Reisen von Tui Cruises. Kreuzfahrt-Kolumnist Jörg Boeckmann gibt einen Überblick über das Kreuzfahrtjahr 2015 in Palma.
Anmeldungen per Mail an info@kreuzfahrten-ab-palma.es.